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Vle refiero al oficio número SG/1433/2O19 recibido el dia de la fecha, suscrito por la Titular de
la Secretaría de Gobierno de la Ciudad de México, a través del cual hace del conocimiento de
esta Dependencia el acuerdo CCI4X/|/JUCUPO/36/2019 emitido por la Junta de
Coordinación Politica del Congreso de esta Ciudad, por el que se aprueban las
comparecencias en Comisiones de las personas titulares de las Secretarias del Gobierno de la
Ciudad de lVéxico, para la glosa del Primer lnforme de Gobierno del Congreso de la Ciudad
de México, motivo por el cual se solicita la comparecencia del suscrito el próximo 9 de
octubre a las 12:OO del día, ante las Comisiones de Desarrollo Económico y Comisión de
Abasto y Distribución de Alimentos, para efectos de los artículos 20 Fracción XVI de la Ley
Orgánica del Poder Ejecutivo y de la Administración Pública de la Ciudad de México; ]6,
segundo párrafo, de la Ley Orgánica del Congreso de la Ciudad de México.

En cumplimiento a lo previsto en los articulos, 283 en relación con el artículo 157 del
Reglamento del Congreso de la Ciudad de México, remito el informe correspondiente, con72
horas de anticipación, impreso a fin de que, por su amable conducto sean distribuidos entre
las diputadas y los diputados de ese Poder Legislativo.

Por lo anterior me permito hacerle llegar el informe con fundamento en lo dispuesto en el
artículo 215,fraccion Vll, inciso b) del Reglamento del Congreso de la Ciudad de México, toda
la documentación que vaya a ser discutida en las reunìones de trabajo de Ja"Cðmisión en
turno, deberé ser distribuida entre los diputados integrantes, con un mininlþ,de.4B horas
anteriores a la celebración de la misma. ^$.i);,:i 111-
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5 de Diciembre de 2018 - 9 de octubre de 2019

JOSE LUIS BEATO GONZALEZ.
Secretario de Desarrollo Económico.

Ciudad de México a 9 de octubre de 2019.



Diputadas y Diputados, buenos días. Es un placer estar aqul con Uds.

En cumplimiento de mi obligación, acudo a rendir el lnforme de actividades de la Secretaría
de Desarrollo Económico a mi cargo, en el que haré un balance general de las actividades
realizadas en estos diez meses de gobierno de la Dra Claudia Sheinbaum.

He tenido la ocasión de reunirme en estos meses, en diversas ocasiones, con una buena
cantidad de diputados de este honorable Congreso y en especial y como me corresponde por
el cargo que ocupo, con integrantes de estas dos Comisiones.

Con la Diputada Lizette Clavel, Presidenta de la Comisión de Desarrollo Económico,
mantengo reuniones con periodicidad mensual y con varios de Uds. he mantenido
conversaciones por temas puntuales, siempre teniéndoles en la mâyor de las consideraciones
y tomando nota de sus inquietudes y propuestas y tratando de materializarlas en acciones de
gobierno.

La mayor parte de las actividades que realizan todos los sectores públicos y privados tienen
que ver directa o indirectamente con la economía. Esto es muy evidente habando de Turismo,
Trabajo, Obra pública o Construcción, por ejemplo. Y es muy importante también la
aportación económica que se realizan con los actos de gobierno en temas como movilidad,
salud, educación, agua, medio ambiente, por poner algunos ejemplos. Es evidente que no me
corresponde reportar actividades de estos sectores.

En elentendido de que la actividad de la SEDECO que debo reportar hoy se debe circunscribir
a lo mandatado por la Ley Orgánica de la Administración Pública, su reglamento, la Ley de
Desarrollo Económico de la Ciudad de México y en general por la normatividad aplicable y
por supuesto incluyendo otras actividades que se realizan por mandato de la Jefa de
Gobierno, Dra. Claudia Sheinbaum, asícomo las derivadas de su programa de gobierno, les
entrego el siguiente reporte.

Giudad Sustentable.

En relación con uno de los principales programas de gobierno, que es el de Ciudad
Sustentable, nuestro compromiso es por un desarrollo económico, social y urbano
sustentable, que fortalezca la capacidad para generar oportunidades productivas y empleos
dignos en la ciudad, sin detrimento del medio ambiente y promoviendo la generación de
nuevas fuentes de energía renovable y empresas ambientales.



La Giudad de México tiene un gran potencial de desarrollo que nos proponemos detonar de
manera innovadora e incluyente. El sector privado, en sus múltiples componentes de micro,
pequeñas, medianas y grandes empresas, juega un papel central en la creación de bienes y
servicios y la generación de empleo.

El modelo de desarrollo económico al que nos comprometimos es incluyente, sustentable y
democrático y por ello se trata de implementar acciones para estimular el crecimiento de
industrias innovadoras, la economía circular, la micro, pequeña y mediana empresa, la
economía social y el turismo, fortaleciendo la capacitación del capital humano y la red de
protección social para los trabajadores.

Un gran reto que se está asumiendo es la generación de empleos de calidad, que ayuden a

reducir las grandes brechas de desigualdad presentes en la ciudad. El objetivo es que el
trabajo esté alineado a un modelo de crecimiento sustentable e inclusivo.

Es decir, que el trabajo sea un medio de inclusión social, que permita la movílidad social
ascendente, un mecanismo para compensar la desigualdad de oportunidades que afecta a
un elevado porcentaje de personas que habitan la Ciudad de México.

La generación de empleo formal ha sido aceptable durante los primeros nueve meses del
año. El incremento de afiliados al seguro social en el periodo que va del 1 de enero al 31 de
agosto es de 60,605 nuevos cuenta habientes, haciendo de la Ciudad de México la mayor
generadora de empleo del listado de los 32 estados de la República.

lmpulsar la economla social y solidaria, con principalsustento en las cooperativas, la atención
a grupos prioritarios, como las mujeres, los jóvenes, los adultos mayores y las personas con
discapacidad, entre otros, son objetivos fundamentales de este gobierno, que se reflejan en
programas concretos de acción.

Se están también realizando acciones para restablecer el equilibrio del medio ambiente de la
ciudad, con un compromiso claro de dar sostenibilidad a nuestros sistemas de agua y drenaje,
mejorar la calidad del aire, reverdecer la ciudad y fomentar el uso de energía limpia.

Nuestro objetivo es incrementar la capacidad de crecimiento de la economla de manera
incluyente y sostenible con acciones que faciliten la incorporación de los jóvenes al trabajo;
la creación de cooperativas y otras formas de apoyo a la economía social; estimulando el
crecimiento de industrias innovadoras, incluidas aquellas que nos permitan avanzar con
mayor rapidez a un modelo de economía circular, Es vital que se establezcan mayores
facilidades para el desarrollo de la micro, pequeña y mediana empresa.



El compromiso es estimular un estilo de desarrollo económico basado en el esfuezo conjunto
entre la iniciativa privada, la economía social, los trabajadores y el gobierno como regulador.
Es la colaboración de las partes la que nos ayudará a recuperar el desarrollo industrial de la
ciudad impulsando a sectores productivos nuevos, con tecnología sustentable que

contribuyan a mejorar el medioambiente y el uso eficiente de los recursos naturales.

La Ciudad de México, después de ser uno de los principales centros industriales del país, es
hoy una ciudad de servicios. Nos hemos propuesto detener la desindustrialización de la urbe,
impulsando y dando incentivos a la inversión en industrias innovadoras y sustentables y una
de las acciones que se implementan es la promoción de VALLEJO-|.

VALLEJO.I

Con el Programa Parcial de Desarrollo Urbano Vallejo la intención es recuperar esta zona a
partir de la creación de la Ciudad de la lnnovación y la Sustentabilidad. Ya se creó el Consejo
Rector del Proyecto "Vallejo" y se espera que pronto puedan verse avances significativos. Y
entre otras cosas también se está implementando el Centro de lnnovación TecnolÓgica
"Vallejo".

También ya se iniciaron obras de consideración al rehabilitar las redes de drenaje y agua,
iniciando por la avenida Ceylán cuyo principal uso es para el transporte de carga, siendo
acceso y salida de la zona industrial.

Una de las acciones para el impulso del proyecto Vallejo-i es la construcción de la estación
de transferencia y planta de selección en la Alcaldía Azcapotzalco bajo un nuevo concepto
de aprovechamiento de residuos sólidos urbanos, basado en el reciclaje de materiales. Ya se
ha iniciado la construcción de estas plantas.

Eneroía.

El desarrollo de la política energética sustentable de la Ciudad de México persigue fortalecer
la seguridad energética, optimizar recursos económicos de las empresas y usuarios finales,
así como consolidar una economía sustentable apoyada en un círculo virtuoso entre el
cuidado del medio ambiente y la actividad económica.

El proyecto fotovoltaico de mayor capacidad en la Ciudad de México será instalado en techos
de la Central de Abasto de la Ciudad de México (CEDA). Para tal efecto, se aprovecharán
360 mil m2 de superficie para instalar la planta fotovoltaica de 25 Mw. Ya se han tenido
avances con la Comisión Federal de Electricidad, Banco Mundial y Corporación Financiera
lnternacional.



En colaboración con el lnstituto de Capacitación para el Trabajo se han capacitado a más de
300 técnicos instaladores certificados en instalación de equipos fotovoltaicos y de
calentamiento de agua. Se pretende llegar a 1000 instaladores en los próximos meses.

Se está fomentando que las PYMES accedan a las energfa renovables mediante créditos que
se conseguirán en parte a través de FONDESO de NAFIN, CONUEE y otras financieras. El

objetivo es llegar a 400 negocios. Una de las beneficiadas será la industria del Nixtamal.

La Ciudad de México ha sido pionera en el diseño de diversas políticas públicas, impulsando
la norma NADF-008-AMBT-2017, cuyo objetivo es "establecer los criterios para el
aprovechamiento de la energía solar en el calentamiento de agua en viviendas y comercios
que utilizan agua caliente para su giro comercial".

Desde el área energética de esta Secretaría se ha dado asistencia al Programa de
Reconstrucción de la Ciudad de México, ya que se pretende instalar calentadores solares
hasta en 12,000 viviendas. Actualmente se han evaluado y seleccionado equipos y
proveedores que cumplen con las certificaciones requeridas para las primeras 5,000
viviendas.

De los cerca de 3000 edificios del Gobierno que se encuentran en la Ciudad de México se
están seleccionando hasta 300 en los cuáles es más ventajoso el uso de paneles solares. Se
buscan casos en los que el retorno de inversión pueda ser inferior a 5 años.

En materia energética se ha colaborado intensamente con autoridades federales, tales e,omo

SENER y Conacyt, y locales como la Secretaría del Medio Ambiente, la de Educación,
Ciencia, Tecnología e lnnovación y las principales universidades de la Ciudad.

Apovos a MIPYMES v establecimientos mercantiles.

En cuanto a apoyo a las MIPYMES se aprobó en el Congreso la iniciativa de reformas y
adiciones a la Ley del lnstituto de Verificación Administrativa en Materia de Cumplimiento
Responsable y la Ley de Cumplimiento Responsable, con las que se pretende dar certeza
jurídica a las empresas.

Desde el Sistema Electrónico de Avisos y Permisos de Establecimientos Mercantiles
(SIAPEM) se han registrado más de 13,000 establecimientos mercantiles y realizado más de
24,000 trámites.

En el módulo de Asistencia Técnica, Acompañamiento y Protección a la lnversÍón de
SEDECO se han atendido cerca de 4,000 personas en estos diez meses. Se realizó la gestión
ante SEDUVI de 163 certificados de uso de suelo y emitido 6 cédulas de microindustria.



Se han otorgado a tres empresas descuentos del pago de impuesto sobre nómina al mostrar
estas que incrementaron su planta laboral, que contratan a personal de su propia alcaldía y
que fomentan la exportación. Gracias a este programa se han conservado o generado más
de 1400 empleos en la Ciudad de México.

Se desarrollaron proveedores locales a través de acuerdos con organismos de Naciones
Unidas operando en México. A través de un acuerdo con UNICEF se capacitó a MIPYMES
para ser proveedores de la ONU. Se dio de alta a 19 empresas en el portal mundial de
proveedores de Naciones Unidas.

Atracción, de inversiones.

SEDECO elabora cada trimestre una información llamada "Reporte Económico Trimestral"
que integra datos actualizados e importantes para las empresas que desean invertir en la
Ciudad de México. Ya se publicaron tres de ellos.

Desde el 7 de octubre está habilitada una página dinámica con datos actualizados
denominada "Portal del lnversionista" donde podrá encontrarse la información también en
inglés a partir de diciembre.

Relación con Alcaldlas. Secretarías v otros entes de qoblerno.

Se han celebrado 3 de las 4 reuniones programadas de la Comisión lnterdependencial para

el Fomento y Promoción del Desarrollo Económico de la Ciudad de México.

Se han realizado 55 reuniones de distinta naturaleza con los titulares de las 16 alcaldías.
También se asistió a todas las reuniones de los comités de Fomento Económico de las
Alcaldías a los que nos convocaron.
Se participó en numerosos proyectos con las alcaldías, como el Centro de Acopio del Nopal,
el desarrollo integral de Topilejo, el proyecto de ampliación de la línea 5 del metrobús y 4
firmas de convenios de colaboración para la instalación de Centros de Acompañamiento al
Emprendedor en las alcaldías.

Con PROFECO, del 29 de abril al 23 agosto se celebraron 16 "Semanas ltinerantes
PROFECO en tu Alcaldía" donde se proporcionó información a la ciudadanía sobre su papel

como consumidores.

Se participó en más de 30 eventos con los alcaldes para la promoción económica de sus
territorios, poniendo como ejemplo "La Feria de la Torta" en Venustiano Carranza,la "Feria
de la Enchilada" en lztapalapa, "Feria del Elote" en Tlahuac, etc.

Se formalizó el relanzamiento de la Oficina Virtual de lnformación Económica (OVIE) y se
está capacitando a funcionarios de las alcaldías y de los PILARES en el uso de esta
herramienta.



Se ha brindado atención a más de 50 organizaciones sociales y grupos organizados para
ofrecerles información sobre los programas sociales que se desarrollan en SEDECO.

Se realizó un estudio de Evaluación de Condiciones Sociales de la Población de la Ciudad de
México.

Desafio Pyme. Maqno evento de apoyo a MlPYrylES.

El próximo viernes 11 de octubre se celebrará el evento más importante del año para
SEDECO, que este año se denominará "DESAFIO PYME". En este evento MIPYMES
construirán sinergias y alianzas con instituciones pública y privadas, organismos financieros
y empresas de consultorla especializadas con el fin de potenciar su crecimiento.

Elevento se realizará en EXPO REFORMA delviernes 11 al domingo 13 de octubre, sin costo
para expositores ni público que asista.

En las 7 plantas se dispone de más de 8,000 metros cuadrados de superficie, y habrá más
de 260 expositores, 40 conferencias y 18 talleres, esperando una asistencia de hasta 30,000
personas.

En el evento "DESAFIO PYME, El poder de la lnnovación" se encontrarán diferentes
temáticas en cada planta, Mujereslnnovando, energías renovables, industrias gastronómicas,
economía circular e innovación dirigida a MIPYMES.

Habilitamiento de Genfros de Acompañamiento al Emprendedor. Zona Emprende.

Se avanza en el proceso de la instalación de un Centro de Acompañamiento Emprendedor
(CAE) en cada alcaldía. Estos espacios tienen el objetivo de ofrecer asesoría y
acompañamiento a las MIPYMES y a las personas emprendedoras.

Gada CAE será un espacio de vinculación para consolidar proyectos, ideas o propuestas de
emprendimiento, haciendo énfasis particular en personas pertenecientes a los pueblos
originarios y barrios, y comunidades indígenas residentes. En cada CAE el emprendedor
encontrará toda la información que requiera de apoyos que puede obtener desde el sector
público, tanto federales, estatales o municipales, como son STyFE, FONDESO, NAFIN,
SEDECO, Secretaría de Economía, etc., pero también privado, como son Organismos
Empresariales y directivos de empresas de diverso tamaño y giro, incubadoras, StartUp,
Fadlab, Clusters o sector financiero.

Se instaló un CAE en el segundo piso de la SEDECO, que aun teniendo poca visibilidad ya
ha otorgado 4235 apoyos en especie. 250 imágenes corporativas, 10 videos, 921 programas
de formación empresarial, 795 asesorías especializadas, 553 diseños y desarrollos de redes
sociales, 251 planes de negocio, 181 jóvenes capacitados, 162 jóvenes asesorados, 552
mujeres capacitadas, 477 mujeres asesoradas, 30 cooperativas atendidas 24 programas de
formación empresarial, 15 cursos impartidos y 14 cursos en Zona Emprende. Se espera para
fines de año llegar a los 6,000 impactos.



Apovo a empresas exportadoras v potencialmente exportadoras.

Se integró el Directorio de Empresas Exportadoras de la Ciudad de México que sirva como
instrumento para vincular a MIPYMES con actores económicos estratégicos internacionales.
Se pretende generar un mapa de empresas identificadas como exportadoras o posibles
exportadoras para poder fortalecer sus estrategias dirigiendo sus esfuezos a nuevos
mercados, brindando a estas unidades económicas un plan de negocios de exportación,
servicios de vinculación, capacitación y asesoría técnica para fomentar su desarrollo y
diversificar las oportunidades de negocio en materia de comercio internacional.

Durante el presente año, se incorporaron a este Padrón cerca de 500 empresas, las cuales
generan más de 30 milempleos y exportaciones de productos y servicios alrededor del mundo
con un valor de más de 1,800 millones de pesos. Las regiones a las que más exportan estas
empresas son Norteamérica 59o/o, Centroamérica 15%, Asia y Europa ambas con g%,

Sudamérica60/o y Medio Oriente con el restante 3%.

Entre las acciones más relevantes relacionadas con este Directorio, se encuentran la
capacitación a 180 empresas en diversas temáticas: plan de negocios de exportación, código
de barras y envasado, logística para empresas exportadoras, psicología de ventas en
negociaciones comerciales y seminario de exportación a España. Algunas de las instituciones
que se han aliado con la SEDECO para brindar estos temas de capacitación han sido el
Comité de Comercio Exterior de la Asociación de Empresarios de lztapalapa 4.C., Clúster de
Exportación de la Ciudad de México, Casa México en España y el Consejo Empresarial
Mexicano de Comercio Exterior (COMCE).

En próximas fechas se organizarán eventos de promoción y capacitacíón entre la SEDECO y
algunos otros organismos de comercio internacional, por ejemplo, con la Cámara Japonesa
de Comercio e lndustria de México, A.C., con la Cámara México Alemana de Comercio e
lndustria y con ProColombia. Asimismo, se generarán mecanismos de vinculación con
diferentes actores estratégicos internacionales para efectuar misiones comerciales, con el
objetivo de fomentar el desarrollo de las empresas exportadoras de la Ciudad de México.

Apovo a la muier emprendedoras. MuierEslnnovando.

Uno de los productos más exitosos que se creo en SEDECO fue MujerEslnnovando, que tiene
como objetivo empoderar y fomentar la autonomía económica y de gestión de las mujeres.
lncluye la colaboración con 5 Secretarías y 2 órganos de Gobierno. (De la Mujer, STyFE,
Turismo, Pueblos Originarios, SlBlSO, ICAT y FONDESO). Además ya se han adherido otras
instancias de gobierno federal y local, públicos y privados, nacionales e internacionales.

A través de la Ventanilla de Vinculación y Diagnóstico, en la página https://www.mujeres-
innovando-sedeco.info/, se brinda atención y asesoría, capacitación, gerenciales y digitales,
Se vincula a emprendedoras y empresarias para que inicien o consoliden su negocio.



MujerEs lnnovando apoya a mujeres individualmente o en grupos de dos a cinco integrantes.

Se busca propiciar principamente a empresas digitales, a través del uso del comercio

electrónico.

t El micrositio creado ha recibido más de 30,000 visitas y la Ventanilla de VinculaciÓn y

Diagnóstico ha atendido de manera personalizada a más de más de 3000 mujeres, de las

cuales 48% son solteras, 52% tienen entre 36 y 55 años, 52% tienen educación básica
(secundaria) y 5% pertenece a algún grupo indígena.

I Por la Ventanilla de Vinculación y Diagnóstico, más de 1,300 mujeres fortalecieron sus

competencias gerenciales, dígitales y blandas, Se han ofrecido más de 70 cursos que han

impactado a 2500 empresarias.

t A través de la Acción lnstitucional para Empresas de la lndustria Manufacturera, la

Estrategia MujerEs lnnovando, ha apoyado 292 propuestas por 8.7 millones de pesos que

benefician a 372 mujeres.

t Además de los apoyos, las beneficiarias reciben acompañamiento y asesoría permanente,

durante dos años, en los Centros de Acompañamiento Emprendedor (CAE) para que escalen

sus negocios y vincularse con otros actores relevantes del ecosistema emprendedor.

t En una colaboración conjunta con PILARES se han impartido talleres a250 emprendedoras
y empresarias en 18 diferentes puntos PILARES.

O Se remitieron a FONDESO a un total de 556 mujeres

Fondo para el Desarrollp Social. FONDESO.

Con un presupuesto autorizado por el Congreso Local -sin precedentes en la historia del

Fondo para el Desarrollo Social (FONDESO), de más de 400 millones de pesos, se están

otorgando créditos a un interés anual de 6%, que representa, la tasa más baja entre los

intermediarios financieros en todo el pals.

Con estos créditos se avanzó hacia la inclusión financiera y socioeconómica de grandes

sectores de la población. Personas no atendidas por el sistema financiero tradicional tienen

hoy la posibilidad de obtener créditos para iniciar o expandir sus negocios como
emprendedores y para el autoempleo.

Se fortalece también eldesarrollo de las MIPYME, de gran importancia para la economía local

y nacional, en la medida que representan 99% de las unidades económicas y concentranTSo/o

àe la población ocupada. El crédito es una palanca importante para su desarrollo y contribuye
a la generación de fuentes de ingreso y empleo.



En lo que va de esta administración, diciembre de 2018 a agosto de 2019, se han otorgado
25 mil 735 créditos por un monto total de 247.6 millones de pesos, con lo cualse han generado
y preservado 45 mil 69 empleos.

Por primera vez el FONDESO creó productos financieros específicos para mujeres
emprendedoras y muJeres empresarias. Del total de créditos otorgados,T2o/o (18 mil 532) han
sido para mujeres y 28o/o (7 mil 203) correspondieron a hombres. Esta orientación, permite
generar procesos de empoderamiento y autonomía económica de las mujeres.

Para contribuir con el objetivo de proporcionar oportunidades de desarrollo económico, social
y laboral a los y las jóvenes, se crearon productos financieros para apoyar sus
emprendimientos con beneficios para 4 mil 394 personas (18-29 años), por un monto de 37.5
millones de pesos. De este total,3,066 son mujeres (70o/oly 1,328 son hombres (30%).

Se crearon oportunidades de generación de ingresos para los adultos mayores a partir de 3
mil 291 créditos por un monto de 36 millones de pesos para negocios de autoempleo y
emprendimientos.

A través del Programa de Financiamiento de Microcréditos para Actividades Productivas de
Autoempleo se impulsan negocios familiares: padre, madre, hijos, hermanos en una red de
apoyo para mejorar sus condiciones de vida. Del total de microcréditos, 65% fueron otorgados
a grupos solidarios de integrantes de una sola familia.

En el periodo que se informa, se han otorgado 1,322 créditos por un monto de 66.1 millones
de pesos, atendiendo principalmente a emprendedores y microempresas; estos créditos
tienen como destino elfortalecimiento de la capacidad productiva y operativa de los negocios.

Los créditos otorgados por el FONDESO, se concentraron en cuatro alcaldías; lztapalapa
31o/o, Xochimilco 10o/o y Gustavo A. Madero 7o/o,lztacalco 6% sumando 54o/o del total. En la
distribución de los créditos restantes, se beneficiaron cada una con 5%, Coyoacán, Miguel
Hidalgo, Milpa Alta y Tláhuac; con 4o/o, Alvaro Obregón, Cuauhtémoc, Tlalpan y Venustiano
Carranza; con 3%; Azcapotzalco y La Magdalena Contreras; con 2o/o Benito Juárez y
Cuajimalpa de Morelos.

Como complemento alfinanciamiento, ofrecemos capacitación y asesoría con elfin de brindar
a la población herramientas para el desarrollo de habilidades empresariales. El objetivo es
fortalecer los conocimientos básicos respecto a la administración y gestión operativa de los
negocios.

En la presente administración se ha impartido capacitación a 41 mil 514 personas: 28 mil273
mujeres y 13 mil 241 hombres. La mayor demanda por parte de la población femenina refleja
el interés de las mujeres por desarrollar y/o fortalecer sus actividades productivas y alcanzar
así su autonomía financiera.



Economía Social.

La economía social es, en esencia, una forma alternativa de organización de la sociedad,
basada en los valores de solidaridad y colaboración, elementos que por sí solos aportan a la
construcción de una sociedad con mayor capacidad redistributiva.

En reconocimiento a la importancia de la economía solidaria el Gobierno de la Ciudad de
México autorizó un presupuesto histórico destinado a beneficiar a sociedades cooperativas.
Este programa se opera desde la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo pero se
comenta aquí porque se estima que tendrá un fuerte impacto económico.

Pero como apoyo a lo anterior, y para consolidar la exposición local, nacional e internacíonal
del sector social y solidario de esta ciudad, la SEDECO operó la celebración en México del
GSEF (Foro Global de Economía Social) que será celebrado en octubre del año 2020. Se
espera que este Foro Global junto a las acciones de cambios normativos y promoción que
debe realizarse previo al evento, generen un detonante del sector.

Fondo para el Desarrollo Económico. (FQNDEGO).

Se ha acelerado el proceso de extinción del Fondo de Desarrollo Económico (FONDECO),
que está en extinción hace 17 años y al cual aun le faltaba mucho para ser extinto en su
totalidad. La intención es concluir con las obligaciones pendientes y/o a cargo del Fondo y
sus Fideicomisos Subsidiarios y por otra parte acelerar eltransito desde la economfa informal
a la formal de los locatarios involucrados. A la fecha faltan de comercializar 608 unidades de
un universo inicial de 5487.

Las acciones se han concentrado en recuperar la cartera de créditos y la venta de bienes
inmuebles disponibles regularizando la propiedad de locales comerciales, bodegas, lotes y
cajones de pernocta.

Se ha recaudado por ingresos propios la cantidad de 11.8 millones de pesos (4.7 millones por
venta de servicios y 7.1 millones por ingresos diversos), superando en 9 millones el monto
establecido en la Ley de lngresos de 2019. Con los 1 1.8 millones de pesos se realizaron las
siguientes acciones:

t Recuperación de bodegas y lotes en la Terminal de Carga Oriente y locales en Plaza
Circunvalación Soledad y Plaza Xochinahuac, estos últimos han sido enajenados con el fin
de que se active la economía de la Ciudad de México. Se atendieron a 4 mil 300 personas
locatarias de las plazas y bazares y transportistas de la Terminal de Carga Oriente.

I Entrega de 450 cartas de instrucción notarial para la escrituración de 370 locales a favor
de los compradores. Esto se logró fundamentalmente en Plaza Tacuba y Bazar lztapalapa.



O Elaboración de 78 convenios de reconocimiento de locatario, que tiene como finalidad la
escrituración de los locales.

t Se intensificaron las invitaciones a escriturar de los acreditados que ya liquidaron su

crédito. A la fecha se tienen liquidados 4883 propiedades de las cuales solo se han
escriturado 1815.

Mercados públicos. abasto v distribución.

El Programa para el Fomento y Mejoramiento de los Mercados Públicos de la Ciudad de
México tiene como objetivo impulsar la actividad económica mediante el apoyo a proyectos
de rehabilitación sustantiva. Se mejora la infraestructura de 55 mercados públicos con
aportación del gobierno de la ciudad de 60% del costo total, y el resto aportado por 12

alcaldías que presentaron estos proyectos.

Se han firmado 54 convenios de colaboración con 12 Alcaldías participantes para la
rehabilitación de Mercados Públicos de su demarcación, de las cuales I Alcaldías, ya iniciaron
las obras de rehabilitación. Al cierre de 2019 se alcanzará una cobertura de 13 mil 612
locatarios y 108 mil 896 familias beneficiadas.

Se colaboró con la Comisión para la Reconstrucción en la recuperación de cuatro mercados
fuertemente afectados por los sismos, San Gregorio Atlapulco (Xochimilco), Santa Cecilia y
San Juan lxteopan (Tlahuac) y San Juan Curiosidades (Cuauhtémoc). Aun se están pagando
locales temporales para afectados por el sismo y se colabora con el "Seguro de Desempleo"
del StyFE como apoyo a locatarios.

Se colaboró con la Secretaría lntegral de Riesgos y Protección Civil en elaboración de
numerosos simulacros y planes de Protección Civil en mercados y también en la Central de
Abasto y edificios de la Secretaria

Junto a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda se ha participado en mesas de trabajo
para el ordenamiento del mercado Peña Manterola que se encuentra en el Poligono de
Actuación del CETRAM de Tacubaya.

La realización de Ferias de la Tecnología, en lugares estratégicos de las alcaldías, es de
suma importancia para acercar las herramientas tecnológicas existentes y fortalecer o
consolidar los procesos de compraventa para más de 70 mil locatarios en los 329 Mercados
Públicos en la Ciudad de México, a los que acuden alrededor de siete millones de personas.

Se realizaron seis ferias: en Gustavo A. Madero, del 28 al30 de mayo; en La Magdalena
Contreras, del 19 al 20 de junio; y, en Tlalpan del 26 al 28 de mismo mes; lztacalco el 3 y 4
de julio, Coyoacán 18 y 19 de julio y Cuauhtémoc el 23 y 24 del mismo mes. Atendiendo a
más de 6 mil 300 locatarios de distintos giros y se mostraron interesados más de 2 mil 100.
Al finalizar el año se espera haber realizado nueve ferias para promover el uso de
herramientas tecnológicas que incidan en el mejoramiento de la operación de los canales de
abasto, comercio y distribución.



Adicionalmente, se ejecutó un plan de capacitación y promoción para incidir en el
mejoramiento de la operación de los canales de abasto. Las capacitaciones abarcan los
temas de: Buenas Prácticas de Higiene; lntroducción a la Protección Civil; Mi Policía en mi

Negocio; y Pagos Electrónicos. Ya re rebasó la meta la capacitación de 5 mil 954 locatarios,
con más de 166 cursos impartidos en 137 mercados públicos. Es claro el interés de los
integrantes de los mercados públicos por recibir la capacitación, por lo que al final del año se
espera capacitar a 6 mil locatarios.

Se ha supervisado a 1433 oferentes, realizando 4 operativos especiales. Se actualizó el
padrón de mercados sobre ruedas y se revisó el marco Normativo de Mercados sobre ruedas
y el Manual Operativo del Comité.

En relación al reordenamiento en el uso del territorio se están realizando acciones de
liberación de espacios con el objetivo de disminuir el comercio informal en la vía pública. Se
retiraron 275 puestos fijos y semifi¡os que invadían la vía pública, en las alcaldías ÁMaro
Obregón, A,zcapolzalco, Coyoacán, Cuajimalpa de Morelos, lztacalco, lztapalapa, Gustavo A.
Madero, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Tláhuac.

En coordinación con la Alcaldía lztapalapa, se apoyó la reubicación pacífica de 5 mil
comerciantes del tianguis de Santa Cruz Meyehualco.

Previo al reordenamiento se atendieron bloqueos y se realizaron mesas de trabajo para la
atención de alrededor de 200 comerciantes inconformes. El traslado deltianguis ha permitido
iniciar la intervención en las zonas afec- tadas tras los sismos del 19 de septiembre de 2017,
que ocasionó grietas y fisuras en Unidades Habitacionales.

A partir de la coordínación institucional con 14 dependencias (Agencia Sanitaria, Brigada de
Vigilancia Animal SSC, Guardia Nacional, INVEA, PGJ-CDMX, Policía Auxiliar, Policía
Metropolitana y Secretaría de Gobierno entre otras, se han realizado 19 operativos a tianguis
y bazares en 7 alcaldías y se han hecho numerosos decomisos de celulares, bebidas
alcohólicas, cigarros, películas pirata, tanques de gas, entre otros.

Se está trabajando en la intervención integral y reordenamiento del comercio en La Merced.
El pasado 30 de junio iniciaron las obras de reconstrucción de la nave mayor del mercado
101 de la Merced, cuyos locatarios estaban instalados en la calle Rosario y Cerrada Rosario.
Esta acción se había pospuesto desde el año 2Aß con la afectación directa aT2S locatarios.

lgualmente, con el objetivo de garantiza¡ la seguridad de los peatones y recuperar el espacio
público de la Avenida Circunvalación, en las alcaldías Cuauhtémoc y Venustiano Carranza,
inició la instalación de burladeros. Se han instalado 3 mil ÊA estructuras metálicas
establecidos como meta, sobre una superficie de 4 mil 56 metros lineales.



Gentral de Abasto (GEDAI.

En la Central de Abasto se tiene un proyecto de generación de electricidad por medio de
celdas fotovoltaicas. Este proyecto tiene como objetivo instalar en un área de 360,000 m2
paneles solares para generar un mínimo de 30MW de capacidad energética. El costo
aproximado del proyecto es de 30 millones USD y se estima que generará anualmente de 91
millones de kWh

La primera etapa del proyecto consiste en la elaboración del Estudio Técnico, de factibilidad
y Modelo de Negocio el cual se entregará en el mes de noviembre. Se han realizado mesas
de trabajo con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el Banco Mundial para elaborar
estudios de factibilidad técnica y económ¡ca. Con apoyo de la Corporación Financiera
lnternacional (lFC por sus siglas en inglés), y parte del grupo del Banco Mundial. Ya se
diseñaron los términos de referencia para un proyecto de evaluación de factibilidad técnica y
financiera.

Gon esto la CEDAtendrá la mayorgranja solardelárea metropolitana de la Ciudad de México

El objetivo del proyecto del Sistema de lnformación de la CEDA es poder hacer uso de la
información para la administración, facilitar la toma de decisiones y procesos de evaluación
en la CEDA y disminuir los tiempos de respuesta y solución a los trámites. Ya se
georeferenciaron cerca de 4,200 unidades económicas con información del Censo de la ADIP
(información comercial, laboral y su ubicación geográfica), asf como 400 espacios
publicitarios registrados (incluyendo parabuses)

También se implementó un sistema de visualización de incidencias delictivas con periodicidad
mensual

Dentro del Programa de Modernización de la CEDA el gobierno de la Ciudad ha invertido 800
millones de pesos, para la rehabilitación lntegral de la red de Drenaje, re-encarpetamiento de
las vialidades y patios de maniobras, y elestablecimiento de un Centro de Comando y Control
(c2-cEDA).

La inversión es administrada por el Sistema de Aguas (SACMEX), Secretaría de Obras y
Servicios (SOBSE) y Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto
Ciudadano de la Ciudad de México "C5", respectivamente. Las obras ya se están ejecutando.

Se ha iniciado un proyecto de lmplementación de un Laboratorio de lnnovación en Bioenergía.
La fase I es la implementación de una Planta Productora de Biodiesel con Tecnología IPN-
GBD-1000, desarrollada por el lnstituto Politécnico Nacional.

También está en proceso la implementación de las acciones para el manejo integral de los
residuos sólidos generados en la CEDA

{t



Con la Secretaría de Economía seguimos muy de cerca cómo será el proceso de bajada de
fondos de apoyo a nuestras MIPYMES locales desde la federación, en sustitución de los
apoyos que antes eran gestionados por INADEM.

Hemos tenido una cercana participación con PROFECO y con la Dirección General de
Normas, entre otros entes federales.

Promoción en medios y oroani4ando diversos eventgs¡.

Se realizaron un aproximado de 90 entrevistas en radio, televisión, medios impresos con
temas relativos a la economía de la CDMX para el secretario José Luis Beato, el Lic. Gabriel
Leyva, el Dr. Alberto Valdéz y otros funcionarios.

También se han generado alrededor de 135 intervenciones para promover la visita y la
compra en los mercados públicos de la CDMX mencionando a SEDECO y/o Ciudad de
México y/o Mercado públicos de la Ciudad de México al aire en principales medios de difusión
locales y nacionales, para difundir el trabajo de bordadores, artesanos de la cestería, médicos
tradicionales, etc.

El 9 de febrero de 2019, SEDECO generó un recorrido para los medios de las fuentes de
turismo, economía y fin de semana en el mercado Jamaica Vive, para incentivar la venta de
flores en los mercados populares de la ciudad para el 14 de febrero, con cursos de jardinería
y "Zarzuela en tu Mercado".

El 15 de septiembre de 2019 se llevó a cabo la cena especialde recaudación de fondos para
hijos de mexicanos en Dallas con bajos recursos, para lo cual SEDECO gestionó y apoyo
para que Daniel Silva, seleccionado entre 6 chefs importantes de Dallas, en restaurantes
como el Meroma o Limosneros entre otros, realizara esta cena especial en la ciudad de
Dallas, Texas.

Para apoyar a la autopromoción de los locatarios de los mercados ptlblicos, se realizaron 15

talleres con los locatarios de diversos mercados impulsando a los locatarios a que realicen
fotografías, video cortos y otros materiales con experiencias personales, el valor de sus
recetas, de sus costumbres, etc. para despertar el interés por los compradores y los visitantes.
Con ello se da a conocer productos del campo mexicano, artesanías, entre otros productos.

En los aniversarios de algunos mercados se brindó apoyo logístico y talleres especiales para
saber cómo manejar redes y medios como promoción de sus negocios, invitando a estos
eventos a embajadores, empresarios de la moda, de gastronomía, decoración y otras áreas
de interés para los mercados.

En la embajada de Colombia se realizó una conferencia especial para la asociación de
esposas de los embajadores residentes en México con los mercados públicos de la CDMX
como tema.



Estas son las acciones más relevantes que hemos realizado en los diez meses de la
administración de la Dra. Claudia Sheinbaum desde la Secretaria de Desarrollo Económico y
que hacemos del conocimiento de las Comisiones lntegradas por Uds., los diputados de este
Honorable Congreso de la Ciudad de México

Es nuestra intención y seguíremos poniendo todo el empeño en lograr que en la CÍudad de
México se genere una alta creación de buenos empleos formales y de alto valor agregado en
la conformación de una ciudad más incluyente, más limpia, con más investigación, desarrollo
e innovación y en definitiva una Ciudad más apta para el desarrollo del bien común.

Atentamente.

Mtro. José s Beato González.
Secretario de Desarrollo Económico.
Ciudad de México.


